
“这根电线杆移走后，道路变宽
了，视野开阔了！”近日，咸安区永安街
道办事处铁校巷附近的居民笑容满
面。

原来，一根“霸道”路中间多年的
电线杆，在汉咸两地多部门的协同配
合下，终于移至路边。

这根仍在正常使用的电线杆，属
于武汉铁路局的十千伏铁路专用高压
线，位于咸宁火车站附近，已有二十年
历史。随着城市的发展，铁校巷附近
的学校和楼房拔地而起，而这根电线
杆不偏不倚，竖在 5米宽的道路中
间，成了一根“霸道杆”，严重影响交
通出行。

离电线杆不远处，就是咸宁第五
初级中学和咸宁第十小学所在地，有
近三千名学生。

“学校百分之八十的师生都会从
铁校巷经过，每次必须要绕杆走。”市
第五初级中学校长王寿武说，放学路
上，学生围着线杆你追我赶是常态，碰
到线杆而受伤的事时有发生。

“为了保证学生安全，我们曾采
取在电线杆下面用水泥加固、在附近
放挡板、贴警示语等办法，但始终是
治标不治本。”王寿武说。

“这根电线杆实在是太烦了！有
一天晚上下雨光线不好，我骑车直接
撞上去了，头都被磕破了。”铁校巷一

家副食店老板抱怨道，附近居民或多
或少都吃过这根“霸道杆”的亏。

为了拔除“霸道杆”，今年来，咸安
区组织街道和部门成立工作专班，多
次赴武汉铁路局开展协调工作。

“一根线杆容易迁移，但涉及的一
整段线路都要进行迁改。”永安街道办
事处党工委副书记陈思说，由于该线
路属于铁路专用高压线，还必须由武
汉铁路局进行专业设计和施工，预计
费用达150万元。

随着党员干部下基层察民情解民
忧暖民心实践活动的深入开展，永安
街道将迁杆项目作为群众心愿纳入项
目清单进行重点攻坚。经过多轮协

商，最终与武汉铁路局达成一致意见，
通过财评、图纸审查、项目建设等流
程，终于将这根“霸道”多年的电线杆
移走。

“现在可以把车开进来，接孩子比
以前方便多了。”一名学生家长说，随
着电线杆被移走，铁校巷终于摆脱了
因道路过窄没法通车的问题。

据了解，永安街道办事处已梳理
326个群众心愿清单和关心关爱清
单，形成 32个落实成效清单，将通
过“零距离”贴近群众、“把脉式”走
访群众、“园丁式”回应群众、“保姆
式”服务群众的方式，确保实践活动
取得实效。

移走“霸道杆” 畅通上学路
咸宁日报全媒体记者 见博

下基层 察民情 解民忧 暖民心

当前，全省上下正在如火如荼开
展“下基层、察民情、解民忧、暖民心”实
践活动。下基层，是这次实践活动的核
心要求，也是党员干部的职责所在。

俗话说，跑成“泥腿子”，才能想出
“金点子”。离泥土、基层、群众越近，
将问题“一竿子插到底”，才能更了解
实情、市情，才能在研究问题、制定政
策、推进工作时更接地气、更合实际、
更暖民心。如果长期脚不沾泥，身不
染尘，双脚就会“踩空”、头脑就会“发

空”、问题就会“抓空”。
下基层，首先是人要沉下去。人

到才能心到，躬身才有实策。如果党
员干部不沉下去，只是打电话要材料、
问情况，用“键对键”代替“面对面”，将压
力传到乡镇街道、村社区等，既增加基层
负担，也得不到老百姓认可。因此，要坚
持领导带头，结合“走遍咸宁”活动，拿出
更多时间和精力下到基层去，做到应下
尽下、能下尽下，做到下村不漏户，户户
见干部，既不能遥控指挥更不能请人替

代，既防止一窝蜂又避免挂空档。
下基层，核心是心要沉下去。党

员干部下基层既要“身入”，更要“心
入”。坐在车上转一转、隔着玻璃看一
看、会议室里谈一谈、台账资料翻一
翻，刷脸调研、到此一游，不仅难以了
解真实情况，还会招致群众反感。下
基层，要少在办公室坐沙发，多到群众
家里坐板凳；少在会议室听汇报，多到
田间地头走一走；少说官话、空话、废
话，多说土话、俗话、掏心窝的话，用真

心换真情、以真情暖人心。
下基层，关键是资源要沉下去。

下基层要给基层、群众带去实惠，不能
“来去匆匆，两手空空”。要尽可能把
更多的资源下沉到基层、权力下放到
基层、利益让渡给基层，做到应放尽
放、真放实放，破除“玻璃门、旋转门、
弹簧门”现象，为基层直接服务好群众
创造充分条件。

脚下沾有多少泥土，心中就沉淀
多少真情。只有秉持“但愿苍生俱温
饱，不辞辛苦入山林”的情怀，沉得下、
融得进，与群众面对面接触、心贴心交
流、实打实服务，才能掌握一手真材料、
摸清一线真情况、收获群众真感情！

一定要沉下去
——开展实践活动系列谈之一

○ 尹峰
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驰而不息转作风 躬身为民解忧愁

通城千名干部进百村入万户
本报讯 记者柯建斌、陈新、特约

记者姜宗维、付婧烨报道：6月10日，
通城县北港镇庄前村三组，镇农业技
术服务中心主任易金辉蹲在一处山坳
的水田里，察看前几天直播的秧苗，

“长了10公分呢！”
“去年这里是抛荒田，今年种上了

早稻。”易金辉介绍，北港镇三分之一
的人口在全国各地酿酒，留在家里的
基本上是“老弱病残幼”，田地抛荒较
多。全镇1.24万亩田地，去年底抛荒
的有4217亩。

今年3月，北港镇党委书记赵伟
岭主持的多场屋场会中，田地抛荒是
村民集中反映的问题。民有所呼，政
有所应。他要求农技服务中心牵头成
立灭荒公司，采取“公司+农户”的模

式，将荒田种起来。农户在自愿的前
提下，与公司签订流转协议，头三年的
田地收益归公司所有，国家的粮补等
政策归农户享有。三年后，如果农户
愿意自己种，公司无偿归还田地。

经镇村干部和乡村振兴工作队宣
传动员，全镇1000多户将荒田流转给
灭荒公司。目前公司已种“双季稻”早
稻2213亩，剩下2004亩抛荒田将全
部种上中稻和大豆。

荒田变秧田，是通城县“千名干
部进百村入万户”大走访活动成果之
一。今年3月，县委在全县开展“千
名干部进百村入万户”大走访活动，
组织全县各乡镇、县直各机关企事业
单位在岗干部职工参与，重点走访对
象包括脱贫户、重点监测户、低保户，

学龄前儿童、义务教育阶段学生家
庭，刑满释放人员、吸毒人员、社区矫
正对象，重点信访人员等四类人群，
要求入户干部每人每月固定走访不
少于10户。

“领导带头，人下心下资源下，是
这次‘千百万’大走访活动的鲜明特
征。”县委常委、组织部长杨昌介绍，县
级领导、县直部门和乡镇党政正职通
过召开屋场会、入户访谈等方式，察民
情解民忧暖民心。

县纪委监委获知五里镇尖山村村
级公路“路窄不好错车”，争取项目资
金300万，自筹资金16万帮助该村拓
宽刷黑公路2.8公里。县委宣传部获
知四庄乡华家村烟火塘干涸见底，变
成垃圾场，在该村召开部长办公会，挤

出5万元请机械设备清淤、清运、护
砌，3口塘重现碧波。

各乡镇党委将驻村工作队和村干
部纳入到“千百万”活动。石南镇樊店
村第一书记刘永安帮助小学5年级失
亲学生黎媛媛，申请捐款救助5850
元，联系学校免除校车伙食费。大坪
乡内冲瑶族村党支部书记胡金文开着
私家车，将该村低保户胡从龙送到县
残联办理残疾证。

“家长里短有人听，田间地头有人
忙，大事小事有人帮……”截至目前，
全县5千多名干部累计完成走访农户
近5万户、重点户2.5万户，召开屋场
会、座谈会 970 场，收集意见建议
2372条，解决实际问题810个。

（相关报道见第八版）

“十四五”规划和2035年远景目标纲
要强调：“推进新型城市建设”，其中一个
重要方面就是提升城市智慧化水平。

赤壁顺势而为，按下智慧城市建设快
进键。

“政府搭台，项目唱戏”。在赤壁市委
市政府的强力推动下，投资3.5亿元，18个
已建在建智慧应用项目落地，给赤壁城市
发展植入“最强大脑”，书写了智慧城市领
域的“赤壁实践”。

为何建？
提升城市治理效能

到底什么是智慧城市？
赤壁市政务服务和大数据管理局党

组书记、局长汪艳林说，一说起“智慧”这
个词，大家的第一反应就将“聪明”与之对
应，没错，这是智慧城市的一层含义，而智
慧城市的“智慧”还有另一层更为重要的
含义——智能。

从宏观的角度来说，智慧城市是通过
综合运用现代科学技术、整合信息资源、
统筹业务应用系统，加强城市规划、建设
和管理的新模式。小到衣食住行，大到决
策运行，城市有多“聪明”，人们的生活就
有多便利。

通俗地说，正如有的朋友每天打卡上
班一样，当你按下指纹的那一刻开始，公
司便可以清晰明了的知道你是几点上班、
几点下班，从而在月底的时候对你的工作
做出判断。智慧城市的建设正如打卡系
统一样，一旦被录入系统，通过这个系统，
你的需求以及各种物件的流通都可以在
很短的时间内被发现、处理，不同的部门
也可以实现信息共享。

近几年来，赤壁市城区人口不断膨
胀，城市化急剧发展带来了水、电、土地、
公共设施、医院、道路等资源紧张，产生
了看病难、交通难、管理难等各种问题，
成为困扰着赤壁城市建设与管理的首要
难题。

推进智慧城市建设，就是为了破解城市发展难题。“十四五”规
划和2035年远景目标纲要，用了一整个篇章来阐述建设数字中国的
目标，数字化转型正深度驱动生产方式、生活方式和治理方式的变
革。

赤壁市委市政府深刻认识到智慧城市建设不仅可以有效解决
“城市病”，还可以激发科技创新、转变经济增长方式、推进产业转型
升级和经济结构调整等。

赤壁全力推进智慧城市建设，利用信息技术手段转变政府行为
方式、提高服务效率、提高城市管理水平和城市品位，探索智能、绿
色、低碳的新型城镇化道路。

（下转第二版）
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瀛通通讯

研发产品闯市场
6月15日，瀛通（通城）通讯股份有

限公司员工在生产通讯线材。
该公司是一家集通讯器材技术研

发、结构设计、精密检测、组装配送、技术
服务于一体的高新技术企业。为提升市
场竞争力，公司加大人才引进和产品研发
力度，多项产品获得国家专利。目前，自
行生产的智能耳机、无线充电器、数据线、
通讯线材等系列产品，俏销国内外市场。

咸宁日报全媒体记者 袁灿 摄

高质量发展看亮点
立足园区 服务发展

咸宁高新投资集团有限公司特约刊登
招商热线：0715-8066400

本报讯 记者杜培清报
道：日前，记者从湖北科技学院
了解到，2022年度咸宁市大学
生乡村医生免费定向培养招生
工作即将开始，今年计划招生
79名，充实我市乡村医生后备
力量。

2022年，湖北科技学院临
床医学专科（一村一名大学生
村医）面向咸宁市计划招生79
人，招生对象为户籍在咸宁市，
热爱乡村医生职业，志愿从事
农村医疗卫生事业，参加2022
年普通高考，并达到湖北科技学
院专科批次的录取分数线；首选
科目为物理，再选科目为化学或
生物的考生。学生录取入学时，
与所在县（市、区）卫健部门签订
《定向就业协议书》，到村卫生室
工作服务不少于5年。

学生录取后，省、市、县三

级人民政府及培养院校共同解
决考生在校学习期间的学费和
生活费，补助标准从原来每人
每年 10000 元提高到 13000
元；各地在基层医疗卫生机构
人员招聘总量中，每年拿出一
定数量事业编制，用于在大学
生乡村医生招聘使用；大学生
乡村医生服务期满后，表现突
出的可上调医共体内部上级医
疗卫生机构工作。支持符合条
件的大学生乡村医生在村卫生
室服务期间，依法通过选拔进
村“两委”班子兼职；对在村卫
生室服务满4年以上且取得执
业助理医师资格的大学生乡村
医生，鼓励在湖北科技学院深
造医学专业专科；每年补贴学
费、生活费10000元；对在岗大
学生乡村医生发放一次性就业
生活补助5000元。

定向培养 免费入学

我市计划招录79名大学生村医

本报讯 通讯员余茹、韩
双玉报道：6月 15 日，市教育
局、市人社局和长江职业学院、
武汉市动漫协会、湖北省动漫
职业教育集团、中创文教、创宇
游戏等单位签订协议，政府、高
校、行业和企业四方一起合作，
共建世界技能大赛咸宁研训中
心等基地。

合作内容包括：共建世界
技能大赛中国集训基地咸宁
研训中心、共建湖北省职教师
资培训基地咸宁研训中心、共

建中高职衔接联合培养基地、
共建产教融合协同创新中心
以及共建中高职院校教科研
中心。

与会人员一致认为，此举
是推动“武咸同城”职教实践，
将充分优化资源配置，搭建“政
校行企”四方联动大平台，构筑
产教融合协同育人新生态，为
数字创意产业的创新发展，开
启了政校行企协同、中高职贯
通培养高素质技术技能人才的
新起点与新未来。

我市将建世界技能大赛研训中心


